
ريا�ض عواد 

طالب عدد من النواب مع سقوط ثلاثة 
صواريخ في الجانب العراقي على الحدود 
العراقية الكويتية الحكومة ب��الخ��روج 
وط��م��أن��ة الشعب الكويتي، وط��ال��ب أحد 
النواب رئيس ال��وزراء بإلغاء زيارته إلى 
العراق للمشاركة في المؤتمر المنعقد أمس في 

العاصمة العراقية بغداد  
وق��ال النائب أس��ام��ة الم��ن��اور: نعلم أن 
رئيس وزراء العراق أو أي مسؤول عراقي 
��اه الكويت  يستطيع وق��ف الإع��ت��داءات تُج
ولكن لتكن أوضح رسالة لكل من في العراق 
وغ��ي��ره أن مسألة الم��س��اس بالكويت هي 
الأس��وء والأخطر بنظر كل كويتي ولنبدأ 
بإعلان رئيس الوزراء الكويتي إلغاء زيارته 

للعراق
بدوره قال النائب مهند الساير: حكومة 
تفتقر ل��رؤي��ة ف��ي إدارة المخاطر ولا تملك 
أدن��ى مسؤولية في التجاوب السريع مع 
الأحداث وإطلاع الرأي العام أولاً بأول على 
آخر المستجدات لردع الإشاعات هي حكومة 
غير ق��ادرة على مواجهة متطلبات المرحلة 

ورحيلها واجب أخلاقي وأدبي
احمد مطيع العازمي نستغرب الصمت 
الحكومي ووس��ائ��ل الاع���لام الرسمية   عن 
توضيح م��ا ح��دث ف��ي الكويت ق��رب منفذ 
العبدلي واسعا لانتشار الاش��اع��ات   وبث 

الرعب في قلوب المواطنين
وق���ال ال��ن��ائ��ب م��ب��ارك ه��ي��ف الح��ج��رف 
مطلوب من الحكومة طمأنة أهل الكويت على 
ما يحدث في حدودنا و أن الأم��ور تحت 
السيطرة ، و واجب معاقبة كل من يحاول 

المساس بأمن البلاد الداخلي و الخارجي.
بدوره قال النائب د.عبدالكريم الكندري: 
ننتظر توضيحاً فورياً من الحكومة لطمأنة 
المواطنين ، فالحكومة صامتة دون أي بيان 
أو تعليق أو حتى نفي تاركة الشعب بحالة 

من القلق لما حصل على الحدود الكويتية.
وقال النائب ثامر السويط: ليس العفو 
أول��وي��ة فحسب، بل أول الأول��وي��ات أولا: 
لأنه دين في رقابنا تاه الأبطال.. ثانيا: من 

خْذَل ثالثا: لا إصلاح من  يخذل مناضليه يُج
دون رفع الظلم ومن هنا، فإن سيادة الأمة 
وتمكين المجلس من حقه   بالرقابة والمحاسبة 

والتشريع ومواجهة المتسبب بالظلم
   هي الطريق لتحقيق ذلك وليس العكس

وق������ال ال���ن���ائ���ب ال��ص��ي��ف��ي م���ب���ارك 
الصيفي: الحكومة دائماً تدعو لأخذ الأخبار 

من المصادر الرسمية 
 ولدينا أكثر من جهة إعلامية حكومية 
مثل وزارة الإع��لام وكونا ومركز التواصل 

الحكومي والجميع يصمت الآن ولا يوضح 
حقيقة ما يجري.

من جهته أعلن النائب الدكتور حمد المطر 
أن��ه تواصل مع النائب الأول وزي��ر الدفاع 
الشيخ حمد العلي، وأكد له أنه »لا يوجد على 
أراضينا أو حدودنا أي اختراقات أو مايدعو 
للقلق، بعد تواصله مع الج��ي��ران وال��دول 

الصديقة.  حفظ الله الكويت من كل مكروه«.
وطالب النائب الدكتور بدر الملا: الحكومة 
بتوضيح س��ري��ع وواض����ح لطمأنة أه��ل 

الكويت، إض��اف��ة ال��ى توضيح م��ن رئيس 
الحكومة العراقي يكون واضحا ومتضمنا 
جميع الإج�����راءات ال��ت��ي سيتخذها حتى 
تترجم أقواله في زيارته الأخيرة للكويت 

إلى أفعال.
وقال النائب عبدالله المضف: إن الحكومة 
م��ط��ال��ب��ة ب��ت��وض��ي��ح الم��وق��ف الأم��ن��ي بكل 

شفافية.
وأض��اف المضف »تعودنا من الحكومة 
ت��رك الساحة للإشاعات والأق��اوي��ل وعدم 

التوضيح، ولكن أم��ام مثل ه��ذه القضايا 
الأم��ن��ي��ة ف���إن الح��ك��وم��ة مطالبة بسرعة 

توضيح الموقف الأمني بكل شفافية«
ب��دوره أوض��ح النائب م��رزوق الخليفة، 
أن رص��د ال��ص��واري��خ العراقية ف��ي سماء 
العبدلي م��ن قبل الم��واط��ن��ين وس��ط صمت 
الجهات الرسمية يعكس واق��ع حكومتنا 
النائمة، م��ؤك��دا أن ه��ذا ال��ع��دوان القريب 
من ح��دودن��ا يستدعي وق��ف زي��ارة رئيس 
الوزراء إلى بغداد ووقف التعامل مع حكومة 

عراقية هشة خاضعة لسيطرة الميليشيات 
الإجرامية.

وق��ال النائب السابق د.ب���در ال��داه��وم: 
المنظومة الأمنية الح��دودي��ة ف��ي الشمال 
والشرق لا تعمل لعدة سنوات، واكتشفنا 
ذلك الأمر الخطير عند مناقشة ميزانية وزارة 
الداخلية وعندما استفسرنا كان الرد لايوجد 
ميزانية. في المقابل نجد فساد مالي كبير مثل 

قضية_الضيافة وغيرها من البوقات.
 هل المصالح الخاصة أهم من أمن البلد؟
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على خلفية سقوط صورايخ قرب الحدود المشتركة مع العراق

نواب يطالبون الحكومة بطمأنة الشعب الكويتي

بدر الملا
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أحمد مطيع العازمي  حمد المطر أسامة المناور عبدالكريم الكندري 

ال�����ك�����وي�����ت ���������������اه  تُج الإع���������������ت���������������داءات  وق������������ف  ي�����س�����ت�����ط�����ي�����ع  ع���������راق���������ي  م���������س���������ؤول  أي  أو  ال�����������ع�����������راق  وزراء  رئ��������ي��������س  أن  ن�����ع�����ل�����م  الم�����������ن�����������اور 

ال��ع��ام ال����رأي  وإط����اع  الأح����داث  م��ع  ال��س��ري��ع  ال��ت��ج��اوب  ف��ي  م��س��ؤول��ي��ة  أدن���ى  تم��ل��ك  ولا  الم��خ��اط��ر  إدارة  ف��ي  ل��رؤي��ة  تفتقر  الح��ك��وم��ة  ال��س��اي��ر: 

الم����������������واط����������������ن����������������ن ل��������������ط��������������م��������������أن��������������ة  الح�������������������ك�������������������وم�������������������ة  م������������������������ن  ف����������������������������وري����������������������������اً  ت����������������وض����������������ي����������������ح����������������اً  ن������������ن������������ت������������ظ������������ر  ال������������������������ك������������������������ن������������������������دري:   

الم���������������������������������������������ا: ع������������������ل������������������ى رئ�����������������������ي�����������������������س ال������������������������������������������������������������������������وزراء ال������������������������ع������������������������راق������������������������ي ت������������������رج������������������م������������������ة أق��������������������������������وال��������������������������������ه إل������������������������������������ى أف������������������ع������������������ال

مهلهل المضف لوزير الدفاع: ما  
المعايير التي قامت بها »الطيران 
المدني« بتحديد نسبة التشغيل 

عشرة آلاف قادم يومياً؟

وج��ه النائب مهلهل المضف 3 أسئلة إل��ى نائب رئيس 
مجلس ال���وزراء وزي��ر ال��دف��اع الشيخ حمد جابر العلي، 

ونصت الأسئلة على ما يلي:
نص السؤال الأول على ما يلي:

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -لم���اذا أصبح الح��ص��ول على التطعيم معيارا يتم 
الاعتماد عليه في القبول والمفاضلة في شروط قبول الدفعة 

الجديدة من حملة الشهادة الجامعية كضباط ميدان؟
2 -هل سيتم مساواة المعفيين من التطعيم مع المطعمين 
خلال التقديم؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، ما هي إجراءات 
قبولهم؟ م��ع ت��زوي��دي ب��ص��ورة ضوئية م��ن المستندات 

القانونية.
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ما المعايير التي قامت بها الإدارة العامة للطيران 
المدني بتحديد نسبة التشغيل )10.000( عشرة آلاف 
قادم يوميا رغم تصريحات وزير الصحة بانحسار الوباء 
وانخفاض عدد الإصابات وارتفاع عدد حالات الشفاء؟ وهل 
تم الوصول إلى هذا الرقم في الوقت الحالي؟ مع تزويدي 

بما يثبت ذلك.
2 -هل الطاقة الاستيعابية للمطار والتي تحددها الإدارة 

لها تأثير مباشر في ارتفاع أسعار التذاكر المبالغ فيها؟
3 -ما الحلول التي قامت بها الإدارة لإعادة أسعار التذاكر 

لما كانت عليه قبل الجائحة؟
ونص السؤال الثالث على ما يلي:

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ما أسباب عدم زي��ادة عدد الرحلات المباشرة المتفق 

عليها؟
2 -ما أسباب عدم تشغيل طيران مباشر إلى بعض الدول 

فع الحظر عنها )غير الموبوءة(؟ التي رُج
3 - ما سبب قلة عدد الرحلات في الوجهة الواحدة على 
الرغم من تزايد الطلب خلال الفترات الموسمية وعلى الرغم 
من تلقي المواطنين جرعتين من لقاح كوفيد - 19 والتزامهم 

بالاشتراطات الصحية لمتطلبات السفر؟
4 - لماذ يُججبَر المواطنون بعمل مسحة كوفيد - 19 ودفع 

رسومها على الرغم من تلقيهم الجرعتين من لقاح كورونا؟
5 - ما خطة التشغيل للعودة إلى الوضع الطبيعي لها 

قبل جائحة كوفيد - 19؟

مهلهل المضف 

خالد العتيبي يطالب مجلس الوزراء 
بزيارة منتزه »أبوحليفة« ميدانياً لإنهاء 
كافة العوائق وتسليمها للرعاية السكنية

طالب النائب خالد العتيبي، 
م��ج��ل��س ال������وزراء ب��ض��رورة 
زي��ارة أرض منتزه أبو حليفة 
والوقوف ميدانياً على الخيارات 
المتاحة لإنهاء تسليم المنتزه 
للرعاية السكنية م��ؤك��دا انه 
م��ن الج��ي��د أن تعقد الحكومة 
اجتماعها بجسر جابر من أجل 
المستقبل لكن على الحكومة 
أن تلتفت لح��اض��ر المواطنين 
وتهتم بمشاكلهم وتعمل على 
حل أزمتهم الإسكانية من خلال 
إن��ه��اء ع��وائ��ق تسليم أرض 

المنتزه للرعاية السكنية.
وأك���د العتيبي أن���ه وبعد 
اعتماد المجلس البلدي تحويل 
أرض م��ن��ت��زه أبوحليفة إل��ى 

»الرعاية السكنية« لم يعد لوزارة الإسكان حجة 
ف��ي تأخير ه��ذا الم��ل��ف ال��ه��ام ال���ذي سيساعد في 
القضاء على مشاكل مئات الأس��ر بمساحته التي 

تتخطى 650.000 متر مربع، 
مطالبا كافة الوزارات والجهات 
الحكومية المعنية سرعة إصدار 
ق��رارات التنفيذ والابتعاد عن 
البيروقراطية في التعامل مع 

هذه القضايا الهامة.
واختتم العتيبي تصريحه 
ق��ائ��لا ق���رار تخصيص أرض 
م��ن��ت��زه اب���و حليفة للرعاية 
السكنية كان قريبا جدا نهاية 
المجلس الم��اض��ي واطلعت عن 
طريق اتصالاتي مع الحكومة 
وقتها ومن خلال متابعتي لهذا 
الملف أن كافة العوائق انتهت، 
ولكن لا نعرف الأي��ادي الخفية 
التي أوقفت الم��ش��روع ووقفت 
ض��د مصالح م��ا يزيد ع��ن ألف 
أسرة من المتوقع استفادتها من هذه الأراضي ولذلك 
نطالب بسرعة تخصيص ه��ذه الأرض وإص��لاح 

أخطاء الفترة السابقة

خالد العتيبي 

استفسر عن تقاعس جهاز الإشراف على أعمال المقاول

بدر الحميدي يسأل رنا الفارس عن عقد 
إصاح ورصف الطرق في »غرناطة«

 وج��ه النائب ب��در الحميدي 
س����ؤالا إل���ى وزي����رة الأش��غ��ال 
العامة ووزي��رة الدولة لشؤون 
الات����ص����الات وت��ك��ن��ول��وج��ي��ا 
المعلومات د.رن���ا ال��ف��ارس في 
ش����أن ع��ق��د تم��ه��ي��د وإص����لاح 
ورص����ف ال���ط���رق ف���ي منطقة 
غرناطة القطعة رقم 1 قال فيه: 
رغ��م انقضاء م��دة طويلة على 
ب��دء المقاول أعماله في المنطقة 
فقد اتضح ال��ب��طء الشديد في 
الإنج��از والعمل، كما امتد الأمر 
إلى استخدام أدوات وعمالة غير 
متخصصة نجم عنها انهيارات 
الحفريات الخاصة بتمديدات 
ال��ه��وات��ف بمختلف أن��واع��ه��ا 
بسبب عدم اتباع الأصول الفنية 

الواجب التقيد بها وف��ق أص��ول العمل المهني في 
مثل هذه الح��الات، وكان من نتيجة عدم الدقة في 
الإشراف والمتابعة أن تضررت العديد من المساكن 
في القطعة المذكورة، وهدمت العديد من أسوارها، 
ول��م يقف الإخ���لال الجسيم على أص��ول وقواعد 

التنفيذ السليم، بل تاوزه إلى 
إهمال المقاول في اتخاذ أو اتباع 
إج���راءات الأم��ن والسلامة مما 

نجم عنه العديد من الأضرار.
وط��ال��ب ب��ت��زوي��ده وإف��ادت��ه 

بالآتي:
1 -ص��ورة ضوئية من عقد 
أعمال المقاول والإشراف، وسائر 
المكاتبات والمراسلات ذات الصلة 
بتنفيذ الم��ش��روع الم��ذك��ور من 
تاريخ بدء الأعمال حتى تاريخ 

ورود هذا السؤال.
2 -ت����اري����خ ت��وق��ي��ع عقد 
أعمال المنطقة رقم 1 في منطقة 
غرناطة، مع بيان اسم المقاول 

ومدة التنفيذ.
3 -هل تابع جهاز الإش��راف 
أع��م��ال الم��ق��اول وم���دى مطابقتها أو مخالفتها 

للمواصفات الفنية للتنفيذ؟
4 -ه��ل ق��دم��ت ش��ك��اوى أو ملاحظات ل���وزارة 
الأشغال العامة من جهاز الإشراف أو الغير في شأن 

أعمال المقاول وما نجم عنها من انهيارات أرضية؟

بدر الحميدي

حسن جوهر لوزيري التربية والصحة:  
هل يتم صرف بدل خطر وعدوى من 

العينات والفيروسات لفني المختبرات ؟
وجه النائب د. حسن جوهر 
سؤالين إلى كل من وزير الصحة 
الشيخ د. باسل الحمود، ووزير 
التربية د. علي المضف،ونص 

السؤالان على ما يلي:
 سؤال إلى وزير الصحة 
نص السؤال على ما يلي:

ي��رج��ى إف���ادت���ي وت��زوي��دي 
بالآتي:

��س��ت��ع��ان بفنيي  1 -ه����ل يُج
المختبرات لأداء مهام وظيفية 
خ����ارج تخصصهم ك��الأع��م��ال 
الإداري��ة والاستقبال والتعامل 
مع السجلات خلافا لمسمياتهم 
الوظيفية؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
بالإيجاب، يرجى بيان مبررات 

ذلك والسند القانوني لها.
2 -كشف بالدورات التدريبية التي قدمتها الوزارة 
للعاملين فيها من فنيي المختبرات، لتطوير مهاراتهم 
وخبراتهم في التعامل مع الأجهزة الحديثة منذ بداية 
عام 2016 وحتى تاريخ ورود هذا السؤال، مع بيان 

عدد المسجلين في كل دورة.
3 -هل تنحصر المناصب الإدارية في إدارة خدمات 
المختبرات الطبية على الأطباء؟ وما مبررات عدم تقلد 
كبار الفنيين من أصحاب الخبرة وحملة الشهادات 
العليا م��ن فنيي المختبرات لهذه المناصب أس��وة 
ب��الإدارات الأخ��رى مثل إدارة الخدمات الصيدلانية 
وال��ع��لاج الطبيعي وغ��ي��ره��ا؟ وم��ا م��ب��ررات عدم 
إشراكهم في مجلس أقسام المختبرات الطبية لمناقشة 
الأمور الفنية المتعلقة بالأجهزة والتحاليل وجودتها 

وطرق تطويرها؟
4 - هل خاطبت ال���وزارة دي��وان الخدمة المدنية 
لتعديل هيكلة المختبرات الطبية؟ إذا كانت الإجابة 

بالإيجاب، يرجى تزويدي بصورة ضوئية منها.
5 -م��ا الخ��ط��وات ال��ت��ي اتخذتها ال����وزارة في 
ش��أن مطالبات فنيي المختبرات بتغيير الهيكلة 
الإداري���ة لإدارة المختبرات الطبية والتوصيف 
الوظيفي للعاملين فيها وتوحيد ب��دلات العدوى 
والخطر والتلوث بين المخبترات في مختلف المراكز 

الصحية؟
6 -ما البدلات المعتمدة التي تُجصرف على الفنيين 
العاملين في المختبرات؟ وما شروط صرفها؟ وهل 
تصرف هذه البدلات لمراكز ذات طبيعة متشابهة دون 
مراكز أخ��رى؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى 

بيان أسباب ذلك.
7 -ما أسباب عدم صرف بدل الضوضاء الذي أقره 
ديوان الخدمة المدنية لفنيي المختبرات في عام 2012 
على الرغم من وجود أجهزة طبية عالية ضوضاء في 

المختبرات؟
8 -ك��م مبلغ البدل الخ��اص بالخطر والعدوى 
من العينات والفيروسات الذي يُجصرف للفنيين في 
الإدارة؟ وهل يُجصرف لجميع العاملين في المختبرات؟ 
وهل يتناسب مع خطورة العمل خصوصا في ظل 

وجود أمراض فيروسية خطيرة 
مثل الكبد ال��وب��ائ��ي وك��ورون��ا 

والأيدز وغيرها؟
9 -م��ا م��ب��ررات ص��رف بدل 
خ��ط��ر وع�����دوى ل��ل��ع��ام��ل��ين في 
المختبرات في مستشفى جابر 
ومستشفى الميداني فقط أثناء 
جائحة كورونا وبصفة مؤقتة 
على ال��رغ��م م��ن تعامل مراكز 
ومستشفيات أخ���رى م��ع نفس 
الح���الات م��ن م��رض��ى المصابين 
والمشتبه بإصابتهم بفايروس 

كورونا؟
10 - م��ا ال��ت��درج الوظيفي 
لحملة شهادات الدبلوم العاملين 

في إدارة المختبرات الطبية؟
11 -هل تتفاوت البدلات التي تُجصرف للعاملين 
في إدارة خدمات المختبرات الطبية في مختلف المراكز 
حسب مركز العمل والمنطقة الصحية؟ وهل ترتبط 
موافقات ص��رف ه��ذه البدلات بتوقيع المسؤولين؟ 
وهل انعكس ذلك على وجود كثافات عددية كبيرة في 
المراكز التي تُجصرف هذه البدلات لفنييها على الرغم 
من تشابه الأعمال والأج��ه��زة في المراكز الصحية 
الأخرى؟ مع بيان جدول مقارن بعدد فنيي المختبرات 
في مختلف المراكز الصحية التابعة للوزارة حتى 

تاريخ ورود هذا السؤال.
12 -السند القانوني في خصم البدلات من فنيي 
المختبرات ف��ي ح��ال تمتعهم ب��الإج��ازات ال��دوري��ة 

والطارئة.
13 -هل يُجعوض فنيي المختبرات حال تكليفهم 
بالأعمال الإضافية خارج ساعات عملهم أو جداول 

خفاراتهم؟
14 -أعداد فنيي المختبرات الكويتيين المستقيلين 
من ال��وزارة منذ 2018/1/1 وحتى تاريخ ورود 
كّلت لجنة لبحث أسباب تسرب  هذا السؤال، وهل شُج
الفنيين الكويتيين من مختبرات ال��وزارة وتوجههم 
للقطاع الخاص على الرغم من نقص الكوادر الوطنية 

في المختبرات الطبية في الوزارة؟
سؤال إلى وزير التربية 

ونص السؤال على ما يلي:
 يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - بيان موجز يوضح فيه تكلفة تعليم الطالب 
الكويتي ف��ي مرحلة ري���اض الأط��ف��ال للسنوات 
الدراسية من 2017/2016 وحتى 2021/2020، 

مع بيان إجمالي عدد الطلبة لكل سنة دراسية 
2 - بيان موجز يوضح فيه تكلفة تعليم الطالب 
الكويتي في مرحلة التعليم الابتدائي للسنوات 
الدراسية من 2017/2016 وحتى 2021/2020، 

مع بيان إجمالي عدد الطلبة لكل سنة دراسية .
3 -بيان موجز يوضح فيه تكلفة تعليم الطالب 
الكويتي ف��ي مرحلة التعليم المتوسط للسنوات 
الدراسية من 2017/2016 وحتى 2021/2020، 

مع بيان إجمالي عدد الطلبة لكل سنة دراسية 

حسن جوهر 


